

## ANTE LA CAMPAÑA DE INVIERNO

### A la idea de una guerra larga, hay que acomodar todas las previsiones

Ni con nuestro silencio ni con nuestra pasividad, podemos contribuir a que se vaya cuajando en las reacciones múltiples de la opinión pública, la insinuación de un clima inconveniente para los fines supremos y generales de la nación española, y para la causa de la emancipación del Pueblo que lucha y sufre.

Con notoria improcedencia, hombres de autoridad y predicamentos personales vienen invocando, reiteradamente, el advenimiento de una paz que ponga término a nuestra tragedia. En el fuero íntimo de todos los españoles, gravita la influencia de la misma ansia. Es cierto; por esto hacemos la guerra. Más, esta gravitación, que con mayor fuerza estimulan veintiocho meses de sufrimientos, de angustias y privaciones, de ningún modo, puede encontrar en los españoles, conscientes de su deber, otros estímulos que los que sean capaces de asegurar y robustecer una paz efectiva, por mucho que ella comporte tan penosos deberes como la guerra misma y sacrificios de toda índole, bien análogos a los que exige el gran esfuerzo colectivo que nuestro Pueblo realiza, para librarse de la invasión extranjera y de la tiranía, de las que fueron oligarquías dominantes, y que en su orgullo y egoísmo, sin nombre, fueron capaces de entregar nuestro país a las norias militarizadas de los Estados totalitarios para aniquilarnos y esclavizarnos. Una Paz, la Paz que necesitamos, no es ni puede ser una tregua, que todo lo envilezca y todo lo destruya, haciendo estéril el gran esfuerzo popular, como ha ocurrido repetidas veces, a lo largo de los azarosos acontecimientos de hechos fratricidas del pasado siglo. La Paz que el Pueblo español ansia, es la que despeje, definitivamente, nuestro horizonte nacional de amenazas y temores de asalto de la pública tranquilidad, por parte de los elementos oligárquicos y por las intrigas de los Estados que rondan nuestras riquezas y nuestras posiciones como fieras tras la presa.

Por el logro de todo esto, lucha y muere el Pueblo. Si no fuera así, nuestra lucha adolecería de la falta de fundamento y de justificación, no solo histórica, sino también inmediata.

Por esto importa reaccionar, vivamente, contra ciertas insinuaciones y actividades del interior y del exterior, que puedan determinar fases de desorientación confusoria en la apreciación de los acontecimientos por parte de las muchedumbres trabajadoras y del pueblo en general.

Hay que inculcar, segura y permanente, en la conciencia pública, que nuestra guerra no puede ser objeto de una liquidación barata y precipitada, en la que, por una problemática tregua al sacrificio, advengan después peores males para todos. Nuestro enorme y trágico problema, para cuya puesta en franquía hacia soluciones que inicien una nueva era en España, los fervorosos ideales que en torno a él se abrazan, por los cuales han perecido millares y millares de hombres, no puede ser efecto de almoneda ni de claudicación. Bueno fuera que, cuando los mayores sacrificios por la libertad de España y por la emancipación del Pueblo, se han llevado a cabo, por reflexión, por egoísmo y por falta de entereza para llegar hasta el final, se neutralizase el gran esfuerzo nacional en la más estéril de las innoventades y en los trapicheos de las conveniencias ajenas a los verdaderos, auténticos y permanentes intereses de España.

La guerra que sostenemos será larga. Aún más. Por lo menos, a esta idea hay que acomodar las previsiones en todos los órdenes. Y la primera ha de seguir manteniendo el espíritu de lucha y de dignidad del Pueblo, por lo menos, a la altura en que hasta ahora ha permanecido situado.

En los límites que dan entrada a otro invierno de guerra, es la posición activa tiene una razón con fuerza de obligar, moral y materialmente, a todos los ciudadanos.

## Armas de guerra y armas de paz

Si alguna vez se nos ocurre pensar lo que diariamente, a cada hora y a cada minuto, acude a la mente de millares de hermanos nuestros sobre las condiciones en que favorablemente puede intervenir un factor para decidir nuestra lucha, se nos presentan efectos múltiples, intenciones numerosas, pródigas iniciativas que parten de un plan de realización vital, de un deseo obsesivo de alcanzar la victoria de nuestras armas. Mas, entre todas ellas, hay algo que sobresale, la quinta esencia de la preparación, el principio básico de formación de la especie, el preludio de toda elevación y grandeza. Esto es la cultura.

Un hombre culto piensa, razona, medita y comprende.

Cuán fácil resulta al parecer la descripción de estas condiciones precisadas en el hombre, más, cuán lejos está de la realidad imperante.

Sería preciso arrancar una a una las hojas que cubren el peso de la especie en el Universo.

Sería indispensable sondear el secreto de la formación mental, y seguir un proceso psíquico que no descubriría nada que apoyara nuestras afirmaciones, siendo, que ellas son marcadamente conocibles por aquellos que observan atenta y escrupulosamente la evolución humana.

Y al iniciar bajo el aspecto cultural una condición más para el triunfo efectivo, es preciso extendernos en ciertas consideraciones.

Miremos un poco hacia atrás; volvamos nuestros ojos al principio de nuestra lucha. Démonos cabal cuenta del cambio que se ha operado en el ambiente cultural y veremos que sin dudas de ninguna especie estamos bordeando un principio de superación, una labor de preparación psicológica que responda a las necesidades del mañana.

Esta labor cultural que indudablemente ha provocado la guerra actual está encaminada precisamente al objeto de no sentirse dolorosamente sorprendido aquel que por razones de ignorancia no alcance a conocer la significación de nuestra guerra, sus causas y consecuencias derivadas de su curso.

Nadie duda que la labor de preparación cultural aumenta en proporciones sorprendentes a medida que trascurren los días; donde hay un combatiente o un obrero existe la clase que lo capacita. Nos sorprendería ver a millares los compañeros que hanse arrancado a las garras del analfabetismo.

En síntesis podemos afirmar sin dudas de ninguna especie que en el transcurso de dos años el pueblo español se ha ilustrado más que en el tiempo que media desde principio de siglo al principio del movimiento insurreccional español.

Analicemos, pues, la ventaja que representa dicha cuestión.

El combatiente que perfecciona diariamente sus conocimientos tiene disposiciones especiales para manejar el armamento, reparar anormalmente los motores, etc.

cétera. Pisa el terreno conociéndolo, y esto le facilita seguridad absoluta, tanto en avances como en repliegues. Se previene con notable diferenciación en contra de ataques aéreos, cualquiera que sea su clase, conmina a su camarada más próximo a que le imite y salva de esta forma numerosas vidas.

Hace compatible el manejo del fusil con el arado.

Se parapeta y refugia en condiciones favorables para el combate y su seguridad personal.

En fin, cuales fueran las condiciones que nos prestemos a dilucidar y analizar, hallaremos en ella, cierta preponderancia en los efectos resultados, prácticos, dimanantes de la cultura.

Y si este factor nos depara tal ventajosidad en tiempos de guerra, qué no será en tiempo de paz.

Transportémonos al mañana; cuando nuestra victoria sea un hecho y sólo se dedique nuestra atención a construir incansablemente, a edificar, a fomentar el cultivo a experimentar nuestra economía, en fin, a proporcionarnos, con el esfuerzo unánime, unas condiciones de vida, que por lo halagadoras no dejan de ser asequibles. No imaginéis lo que representará el factor cultura ante el inminente engrandecimiento?

Repitamos que la cultura es el perfeccionamiento nuestro y por excelencia de las generaciones venideras.

Que no desmayemos ante la magnitud de la obra emprendida y sabremos utilizarla hoy, como arma de guerra, y mañana como promesa de paz.

DENZIL

## EDICTO

1.º La Intervención de armas y explosivos del Cuerpo de Seguridad (Grupo Uniformado) de la Plantilla de Mahón, pone en conocimiento a todas aquellas personas que con carácter provisional se hallen en posesión de guías para escopeta, pueden pasar por esta dependencia al objeto de hacer el canje con los impresos reglamentarios.

2.º Para efectuar el canje referido se precisa la presentación del interesado, éste puede delegar en otra persona.

3.º Se concede un plazo de 15 días contados desde la fecha de la publicación del presente edicto, para el cumplimiento del párrafo primero, transcurrido el cual se considerarán totalmente nulos, sin perjuicio de la responsabilidad que por incumplimiento del artículo 56 del Reglamento de Armas y Explosivos se hicieran acreedores.

Mahón 14 de noviembre de 1938.  
El Interventor Accidental, Juan Socas Payeras.—V.º B.º—El Teniente Jefe, M. García.

## PERDIDA

Se ha extraviado una sortija de oro con iniciales.

Se gratificará a la persona que lo entregue a la calle de Ciudadela 67.

## Cedula de emplazamiento

En virtud de lo dispuesto por el señor don Blas Argansa de la Uz, Juez de Primera Instancia de esta ciudad y su partido en providencia de esta fecha recaída a demanda de divorcio presentada por don Juan Heredia Chanivet, mayor de edad, casado, Maestro de Calderería y Forja de la Maestranza de Arsenales, vecino de esta ciudad, contra su esposa doña Dolores García Ruiz, mayor de edad, sin profesión especial y actualmente ausente en ignorado paradero, se emplaza a dicha demandada, para que dentro del término de CINCO DIAS contados desde el siguiente al en que esta cédula aparezca publicada en los periódicos locales, comparezca y conteste la repetida demanda y formule reconvencción en su caso, a cuyo fin, las copias de la demanda y documentos con ella presentados quedan a su disposición en la Secretaría de este Juzgado; todo ello al amparo de lo dispuesto en los artículos 46 y siguientes de la Ley de Divorcio, 680 y siguientes de la Ley de Enjuiciamiento Civil y Decreto de 22 de enero de 1937, apereciendo a dicha demandada que de no comparecer será declarada en rebeldía, dándose por contestada la demanda y seguirá el pleito su curso sin volver a ser citada y le pararán además los otros perjuicios a que haya lugar en derecho.

Y con el fin de que la presente cédula sea publicada en los diarios de esta localidad, conforme a lo dispuesto en el artículo 3.º del Decreto de 13 de marzo de 1937 expido y firmo el presente en Mahón a nueve de noviembre de mil novecientos treinta y ocho,

El Secretario Judicial, Juan F. Sosa.—V.º B.º—El Juez de Primera Instancia, Blas Argansa.

SE dosea un oficial barbero o medio oficial en la barbería de la calle Madrid, 132 3

## Salón VICTORIA

LUNES. A las 6 y 9:30

ESTRENO DE ALTA CATEGORIA

## DIAS DE SOL

Super-producción por JEAN PIERRE y SIMONE SIMON

Director MARC ALLEGRETT

Artistas y director de «El Lago de las Damas»

Muy pronto: EL SECRETO DE VIVIR, la mejor producción de Frank Capra, de fondo social moderno.

Nota: Si una vez empezada la sesión tuviera que suspenderse, por causa de fuerza mayor, no se devolverá el importe de las entradas y localidades, sin derecho a reclamación de ninguna clase.

Trabajadores:

Leed y propagad

LA VOZ DE MENORCA

«Sin cálculos, sin estadísticas, nos tiramos a la calle el 19 de julio y plantamos a la militarada. Cuando todo el mundo nos consideraba liquidados a raíz del derrumbe del frente de Aragón, sudamos reorganizar el Ejército y levantar la moral de la retaguardia hasta el supremo heroísmo, y los políticos europeos y los militares traidores, con sus aliados, sufrieron una decepción en sus cálculos y planes.»

Fragmento del gran mitin nacional del movimiento libertario celebrado en el Ministerio de Cultura 2005

# La persecución antisemita que se desarrolla en Alemania, toma estado oficial. — Medidas excepcionales de rigor y expoliación contra los israelitas

Partes Oficiales de guerra de la Oficina de Información del E. M. del Grupo de Ejércitos

Madrid 12 de noviembre a las 24 horas.

## EJÉRCITO DE TIERRA

**ESTE.**—En la zona del Ebro, las fuerzas al servicio de la invasión, apoyadas por la acción intensísima de la aviación, tanques y artillería extranjeras, atacaron nuestras posiciones siendo rechazados una y otra vez por los heroicos soldados españoles que les causaron muchas bajas sin dejarlos avanzar un solo paso.

En el sector del Segre, el enemigo atacó intensamente algunas de las posiciones recientemente conquistadas en la margen derecha del río. Las tropas españolas les rechazaron enérgicamente capturando 45 prisioneros.

La aviación republicana batió con gran eficacia las líneas y carreteras del enemigo, derribando en combate aéreo dos Fiats.

**LEVANTE.**—Han sido enérgicamente rechazados algunos golpes de mano enemigos en diversos sectores de este frente.

En los demás frentes sin novedades dignas de mención.

## AVIACION

En la mañana de hoy cinco trimotores italianos desde una altura de 5.500 metros, arrojaron sobre Barcelona más de un centenar de bombas. La agresión afectó el casco viejo de la ciudad, densamente poblado, causando la destrucción de viviendas y ocasionando muchas víctimas entre la población civil. Los aviones extranjeros perseguidos por los cazas republicanos huyeron a Palma de Mallorca.

También en la mañana de hoy los aparatos invasores bombardearon los barrios marítimos de Valencia, siendo perseguidos y ametrallados por los cazas republicanos.

# INFORMACION NACIONAL

### Una nota del ministerio de la Defensa Nacional

Barcelona. — El ministerio de la Defensa Nacional ha facilitado la siguiente nota:

« Desde el momento en que quedó constituida la Comisión Internacional de Encuesta, encargada de verificar los bombardeos de la retaguardia, la ferocidad de los rebeldes ha adquirido en tal intensidad que se puede asegurar que, esta medida ha estimulado su encarnizamiento contra nuestras poblaciones civiles, que no han sido atacadas jamás de una forma tan bárbara como durante este período.

Desde el 10 de agosto al 1 del mes corriente, se han registrado 64 bombardeos; 668 edificios han sido destruidos ocasionando 993 víctimas.

Es necesario subrayar el hecho, no para quejarnos, ya que nosotros no hemos creído jamás que los rebeldes, es decir los pilotos alemanes e italianos, renunciarían a sus proyectos brutales; si el ministerio de Defensa Nacional publica este hecho, es para hacer resaltar hasta que punto Alemania e Italia se han encargado de desmentir las afirmaciones hechas en el Parlamento británico, donde se declaró recientemente que desde el nombramiento de la Comisión de encuesta, los bombardeos habían decrecido. Las cifras aseguran todo lo contrario y para aquellos que creen en las ventajas de una política realista, no hay testimonio más concluyente que éste, que demuestra que la primera tentativa de mitigación práctica de la guerra española no ha servido más que para excitar la crueldad de nuestros enemigos ».

La ciudad de Cabra es un objetivo puramente militar

Barcelona. — Con motivo de las falsas informaciones, publicadas por

las autoridades rebeldes a cerca de un supuesto bombardeo de la población civil de Cabra por la aviación republicana, conviene hacer las siguientes precisiones:

1.º La ciudad de Cabra está situada a menos de 20 kilómetros del frente y su población civil ha sido evacuada; se acentúa dicha ciudad en plena zona de guerra.

2.º Cabra es utilizada actualmente como base militar y sirve de centro de concentración de tropas que han de ser dirigidas a la línea de fuego.

3.º Desde mediados de octubre se encuentran en Cabra concentraciones particularmente importantes de tropas, entre ellas la 34 División y los jefes del Estado Mayor.

4.º Se trata, pues, de un objetivo puramente militar el atacado por la aviación republicana y su bombardeo ha dado los resultados deseados por el Estado Mayor republicano.

### Dos pescadores ametrallados por hidroaviones extranjeros

Alicante. — Dos pescadores han resultado seriamente heridos, cerca de Santa Pola, al sur de Alicante, por dos aviones extranjeros que ametrallaron la noche última su embarcación.

### Consejería Municipal de Abastecimientos

En la imposibilidad de que el sacrificio del ganado de cerda responda de una manera exacta a las necesidades de cada distribución, se advierte al vecindario que las tarjetas que puedan dejar de servirse por falta de carne tendrán derecho preferente para proveerse en el reparto siguiente de las dos raciones, la atrasada y la corriente al mismo tiempo.

Al propio tiempo se recuerda que acudan todos a las horas que oportunamente se les señalan en los pregones para mayor comodidad del público y en beneficio de la buena marcha de la distribución.

Mahón 12 de noviembre de 1938.

## Política internacional

Las represalias de Alemania por el atentado de París

Los judíos son objeto de medidas extraordinarias de rigor y expoliación

Tendrá que pagar todos los daños ocasionados por los disturbios de esos días y se les prohíbe el ejercicio de profesiones liberales y la entrada en las salas de espectáculos

Berlín. — El mariscal Goring ha dado a la publicidad el siguiente edicto: « Todos los daños causados a empresas y viviendas judías, a consecuencia de la indignación del pueblo por la campaña de excitación odiosa del judaísmo internacional contra la Alemania nacional-socialista los días 9 y 10 de noviembre de 1938, deberán ser reparados por los propietarios y los negociantes judíos.

Los gastos de reparación deberán ser sufragados por los propietarios de las empresas y viviendas judías de que se trata.

Los derechos de seguro pertenecientes a judíos de nacionalidad alemana, son confiscados en provecho del Reich. »

La D. N. B., añade que otras medidas rigurosas para eliminar el judaísmo de la vida económica alemana y para poner fin a la situación provocadora serán dictadas en el más breve plazo bajo la forma de ordenanzas y leyes.

Ante todo, declara la D. N. B., se ha decidido imponer a los judíos alemanes en conjunto una multa colectiva de mil millones de marcos como castigo del infame asesinato de París.

Berlín. — Los periódicos israelitas y las instituciones culturales judías han sido prohibidas.

Numerosos diarios ingleses que trataban de las revueltas de estos días, entre ellos el « Times », han sido recogidos por la policía.

El doctor Goebbels, ha prohibido la admisión de judíos, en los teatros, cines, salas de concierto y en general en todos los espectáculos.

Se ha prohibido así mismo a todos los semitas el ejercicio de profesiones liberales.

El número de israelitas detenidos en toda Alemania es superior a treinta y cinco mil.

Un Congreso en Londres a favor de la España republicana  
Se recibió una carta del ex-ministro de marina inglés M. Duff Cooper, en la que éste dice:

« Otra victoria para los dictadores sería una cosa deplorable y yo espero sinceramente que ello será evitado »

Londres. — Esta mañana ha quedado abierto en Londres un Congreso cuyo lema es el siguiente: « Viveres y libertad para España ».

Lord Stralolgi, ha declarado que « sería un crimen monstruoso el reconocimiento a los rebeldes de los derechos de beligerancia ». Añadió que se ha de impedir por todos los medios que el Gobierno llegue a esta nueva y vergonzosa claudicación.

El presidente dió lectura a una carta del ex-Primer lord del Almirantazgo, M. Duff Cooper, en la que éste manifiesta:

« Siempre he procurado conservar una actitud de estricta neutralidad en lo concerniente a la guerra de España. Siempre había estimado que lo mejor era que uno de los dos bandos triunfara rápidamente, fuera uno u otro. Pero, después de Munich, creo que una victoria más de las dictaduras sería una cosa deplorable, y espero sinceramente que ello será evitado.

La duquesa de Atholl, habló finalmente, anunciando que, según un rumor que le acaba de llegar, había sido hundido un buque norteamericano que era portador de un cargamento de víveres para los republicanos españoles.

### La prensa alemana ataca con violencia al Parlamento inglés

Berlín. — Las reacciones registradas en Inglaterra ante los excesos antisemitas de Alemania, producen una viva incitación a los medios políticos alemanes.

El rumor esparcido por la prensa extranjera según el cual algunos miembros de la Cámara de los Comunes tienen la intención de hablar de las represalias antijudías en Alemania, es reproducido por la prensa que declara que si este proyecto es efectuado no hay motivo para que el Reichstag no plantee la cuestión de Palestina.

« El Reichstag alemán podría — dice el « Berliner Boessen Zeitung » — decir que para someter al pueblo árabe y defender a los intrusos judíos, calles enteras son arrasadas, los pueblos incendiados y la población árabe es acerbillada por las ametralladoras. El Reichstag podría ex-

presar en una resolución todo el horror que experimentan estos hechos, que la oposición británica, en su lógica particular no encuentra dignos de censura ».

En Munich, manifestantes aperean al palacio del cardenal Faulhaber

Munich. — Los cristales del palacio del cardenal Faulhaber han sido rotos esta mañana por grupos de manifestantes.

La policía no ha efectuado detención alguna.

El rey Carol de Rumania sale hoy para Londres, Bruselas y París

El rey tratará de asegurar la independencia económica de Rumania con respecto al Reich

Bucarest. — El rey Carol, saldrá hoy para Londres, Bruselas y París.

En Londres su visita revestirá un carácter oficial. Le acompañará su ministro de Negocios Extranjeros.

Se anuncia ya como seguro la conclusión de un empréstito y la elevación al rango de embejeda de las negociaciones de la Gran Bretaña en Bucarest y de Rumania en Londres.

En Bruselas, el viaje del rey tendrá un carácter íntimo y familiar.

En París, su visita sin tener la pompa de un viaje oficial, será aprovechada para celebrar importantes conversaciones con las personalidades más destacadas de la política francesa.

En Rumania tratan de evitar los comentarios excesivos que este viaje puede ocasionar. En los círculos rumanos se ha creído constatar una cierta inquietud por parte de Polonia y Yugoslavia, ante el crecimiento de la expansión alemana. Polonia se siente amenazada por el corredor de Danzig. Yugoslavia constata el desarrollo del expansionismo húngaro y teme por la Croacia.

Estos dos países se sentirían satisfechos con el apoyo de Rumania para consolidar sus intereses comunes, pero hasta ahora cada uno de ellos se preocupa únicamente de su propia situación y no ve más que una parte del problema.

Antes de tomar posición alguna, Rumania ha querido asegurar su propia seguridad. Las entrevistas del rey Carol, tendrán por objeto asegurar la independencia económica de Rumania con respecto a Alemania e informarse de las intenciones de Francia e Inglaterra en relación con la política de la Europa oriental.

Resolución adoptada por el Congreso Ordinario de la A. I. T.

El Congreso toma conocimiento del informe de la sección española y saluda con profunda admiración a los militantes del antifascismo español.

Compenetrado por la convicción de que la guerra del proletariado español llevada a cabo bajo las más difíciles condiciones, con un espíritu de sacrificio incomparable, es una lucha cuyo resultado es de importancia definitiva para el movimiento antifascista mundial.

El Congreso decide: Oponerse a la política de no intervención de las potencias democráticas burguesas, y reforzar en todos los países la acción solidaria en favor del movimiento español.

### CINE CONSEY (LOCAL SOCIALIZADO)

MARTES. A las 8. Importante errero de calidad. La formidable obra Columbia

LA AMENAZA PUBLICA

Por los grandes artistas norteamericanos Jean Arthur, George Murphy y Shylley Grey.

Una película de gangsters que nunca olvidará.

Muy pronto: MOTIN EN ALTA MAR.

Nota: Si una vez empezada la sesión tuviera que suspenderse, por causa de fuerza mayor, no se devolverá el importe de las entradas y localidades, sin derecho a reclamación de ninguna clase.